
«Впервые за свою историю мы от-
крываем сезон не на основной исто-
рической сцене, а на новой», - этими
словами в субботу, 10 сентября, от-
крыл сбор труппы Государственного
академического Большого театра
его генеральный директор Анатолий
Иксанов.

Свой юбилейный, 230-й, сезон
ГАБТ открыл последней премьерой
прошлого сезона – оперой «Мадам
Баттерфляй». В предстоящем сезоне
у него крупные премьеры: балеты
«Золушка» и «Золотой век» Про-
кофьева, оперы «Волшебная флей-
та» Моцарта и «Война и мир» Про-
кофьева, а также новая версия оперы
Чайковского «Евгений Онегин». Боль-
шинство спектаклей будут проходить
на сцене Кремлевского дворца.

В воскресенье, 11 сентября, в
Филевском парке завершилась
двухдневная экологическая акция
под таким названием. Ее цель –
сделать московские парки чище,
привлекая к непосредственному
участию в уборке мусора всех жи-
телей столицы. В выходные, 10 и
11 сентября, жителям прилегаю-
щих к Филевскому парку районов
было предложено потратить все-
го семь минут на его очистку:
именно столько времени уходит,
чтобы собрать небольшой мешо-
чек мусора и вынести его с терри-
тории.

Аналогичные акции в 2005 году
уже проходили в четырех москов-
ских парках. Они объединили уси-
лия 15 тысяч москвичей, собрав-
ших 35 тонн мусора.

На социальную поддержку мо-
сквичей - ветеранов и инвалидов
Великой Отечественной войны - в
проекте бюджета Москвы на 2006
год предусмотрено свыше 1,8
миллиарда рублей: на 100 милли-
онов больше, чем в 2005 году. Об
этом в понедельник, 12 сентября,
сообщили в Департаменте фи-
нансов столицы. Большая часть
средств – 1162 миллиона рублей
– предназначена на оплату услуг
связи. 135 миллионов рублей
бюджет столицы потратит на при-
обретение путевок в санатории
для ветеранов, 60 миллионов – на
товары длительного пользова-
ния. А 54 миллиона бюджетных
рублей пойдут на оплату жилищ-
но-коммунальных услуг.
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Во вторник, 13 сентября, состо-
ялся траурный митинг, организо-
ванный в память о 124 жильцах
дома 6/3 на Каширском шоссе,
погибших 13 сентября 1999 года в
результате взрыва. У памятника
жертвам, выполненного в виде
маленькой православной часов-
ни, выставлен почетный караул.
Родственники погибших, предста-
вители префектуры и районных
властей, общественность возло-
жили к нему букеты цветов и поч-
тили память погибших минутой
молчания.

Заместитель префекта Южного
округа Лариса Мартьянова отмети-
ла, что мирные спящие люди были
взорваны нелюдями. Депутат Мос-
гордумы Михаил Антонцев передал
слова глубокого сострадания от
мэра Москвы Юрия Лужкова и сто-
личного правительства, а также де-
путатов Мосгордумы. «Мы будем
вместе скорбеть и вместе будем
строить новую жизнь», - сказал М.
Антонцев.
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Всубботу на Таганке стих
гул автомашин. Вместо
них на дорогу вышли

тысячи людей в спортивной
форме. Но жителей района
это зрелище не удивило.
Ведь праздник бега проходит
здесь уже в четвертый раз.
Организованный управой
при поддержке правительст-
ва Москвы, Москомспорта и
префектуры ЦАО, он стал
приятной традицией. 

На старте, расположенном
недалеко от метро, собра-
лось несколько тысяч чело-
век. Кроме москвичей здесь
гости из Иркутска, Вороне-
жа, Смоленска и других го-
родов. 

- Мне сегодня 66 исполни-
лось. Вот мы с подругой и

решили в честь дня рожде-
ния пробежаться, - поясняет
свой приезд калужанка Ва-
лентина Лукашина. А пока
забег не начался, она танцует
под звучащую музыку в кру-
гу молодежи. Женщина вы-
писывает своими спортив-
ными ножками такие кренде-
ля, что, кажется, дистанция в
6,5 километра для нее сущий
пустяк.

У студентов другие причи-
ны для участия:

- Да в выходные делать
нечего. Куда ни пойди - все
дорого. А здесь весело да
бесплатно.

Приятно находиться среди
здоровых, загорелых людей в
хорошей физической форме.
Все вокруг улыбаются, шутят.
На этом фоне наша курящая
журналистская братия распо-
знается моментально.

- На старт! - звучит долго-
жданная команда. И любите-
ли-бегуны выстраиваются на
старте. Победителей ожида-
ют неплохие призы. А я от-
правляюсь к финишной пря-
мой кратчайшим путем, что-
бы успеть увидеть героев.
Строгие судьи расположи-
лись в ожидании на стадионе
Таганского парка. 

Но настоящее сражение
развернется позже. На
праздник приехали и про-
фессиональные спортсме-
ны. Среди них - участники
Олимпийских игр, чемпио-
ны России и Европы. За не-
любительские рекорды и
приз нешуточный - автомо-
биль. 

Наконец показались пер-
вые бегуны. Самым быстрым
стал мастер спорта по легкой
атлетике Ярослав Анищенко.
А прошлогодний чемпион
Виктор Танавский, прибыв-
ший из поселка Верхнедне-
провский Смоленской облас-

ти, занял второе место. Пос-
тепенно подтягиваются ос-
тальные. Но никто не спешит
расходиться. Трибуны запол-
нены зрителями. Ведь толь-
ко что стартовали професси-
оналы. За сколько они одо-
леют 10-километровую дис-
танцию?

Стадион разразился ог-
лушительным свистом и
аплодисментами, когда че-
рез 28 минут 22 секунды
рекордсмен Украины на
пять тысяч и тысячу мет-
ров, пятикратный победи-
тель чемпионата Европы по
кроссу Сергей Лебедь пер-

вым достиг финиша. Он на
минуту опередил своих со-
перников.

Сев за руль новенького ав-
то, Сергей совершил круг по-
чета. Хорошее настроение и
заряд бодрости после празд-
ника бега останутся надолго.
Для многих участников этот
пробег стал генеральной ре-
петицией перед ХХV Москов-
ским международным мара-
фоном мира, который состо-
ялся на следующий день,
взяв начало на Васильевском
спуске.

Ольга 
ПЕТРУСЕВА

ТРАНСПОРТ В
АВТОМАТИЧЕСКОМ
РЕЖИМЕ

Столичные власти утвердили план
развития общегородской авто-
матизированной системы управ-

ления дорожным движением «Старт»
до конца 2005 года. Соответствующее
распоряжение подписал первый за-
меститель мэра в правительстве Мо-
сквы, руководитель Комплекса город-
ского хозяйства Петр Аксенов.

В плане сразу несколько значимых
мероприятий. Так, например, зональ-
ный центр управления дорожным
движением в Гагаринском тоннеле
планируется дооснастить оборудова-
нием по передаче видеосигнала и
данных в общегородской центр теле-
автоматического управления движе-
нием транспорта. Кроме этого, до
конца года объекты системы «Старт»
будут введены на участках Рязанский
проспект – улица Паперника и улица
Нижегородская – улица Рабочая. На-
конец, в тот же период предстоит вы-
полнить проектные работы по обуст-
ройству системой «Старт» Волоко-
ламского шоссе.

Общий объем финансирования ра-
бот по развитию и совершенствова-
нию системы составит 116,8 миллиона
рублей. Главными заказчиками на вы-
полнение соответствующих работ оп-
ределены Департамент транспорта и
связи и Центр организации дорожного
движения правительства Москвы.

Геннадий АЛЕКСАНДРОВ

Сказал он это на состоявшемся в
префектуре ВАО общегородском
совещании, обсуждавшем ход вы-

полнения постановления правительства
Москвы № 77 «О мерах по улучшению
системы учета водопотребления и со-
вершенствованию расчетов за холодную
и горячую воду, тепловую энергию в жи-
лых зданиях и объектах социальной
сферы города Москвы».

- Важность установки приборов учета
несомненна, - подчеркнул, открывая со-
вещание, Петр Аксенов. – Помимо эко-
номии установка приборов учета влечет
за собой и разделение зон ответствен-
ности. Теперь установить причину пере-
расхода и, как следствие, неэкономного
использования ресурсов будет гораздо
проще. Будь то избыточное потребление
воды жителями или потери, которые до-
пускают снабжающие организации. Ло-
гичен ведь расчет за электроэнергию по
счетчикам - никому и в голову не придет
платить за электричество по-другому.
Точно таким же логичным делом долж-
на стать и оплата воды, отопления по
фактическому потреблению.

Руководитель Комплекса городского
хозяйства с нескрываемым удовлетво-
рением отметил, что восток является
передовиком в реализации программы
установки приборов учета. В этом отно-
шении он может служить хорошим при-
мером для других округов.

Секрет этого успеха объяснил пре-
фект ВАО Николай Евтихиев: 

- Реализацию 77-го постановления, -
отметил он, - в префектуре рассматри-

вали не просто как техническую задачу
по установке счетчиков, а как фактиче-
ское начало реформы ЖКХ.

В округе установлено более 4,5 тыся-
чи узлов учета. Счетчики горячей и хо-
лодной воды, а также тепла работают в
3430 муниципальных жилых домах, 159
домах ЖСК, ЖК и ТСЖ, 31 ведомствен-
ном жилом доме. Кроме того, узлами
учета оборудованы 590 объектов соци-
альной сферы и 348 объектов торговли.
На это было затрачено 1200 миллионов
рублей. Из них 662 миллиона – бюджет-
ные средства. В среднем стоимость обо-
рудования узла учета в одном доме со-
ставляет около 250 тысяч рублей.

Цифры, конечно, гигантские. Но о
том, что они потрачены не напрасно,
свидетельствуют уже первые данные по
экономии потребления воды и тепла.
Вот только несколько примеров. Сред-
няя экономия на одну квартиру по окру-
гу составляет 151 рубль, или 8 процен-
тов. Это 78 миллионов рублей экономии
только на холодной воде. Еще более оп-

тимистичные результаты дала установка
счетчиков в учреждениях социальной
сферы. На установку там затрачено 147
миллионов рублей. Экономия за полго-
да эксплуатации счетчиков составила 83
миллиона рублей. При такой экономии
за 3-4 года установка приборов учета
полностью себя окупит. А затем начнет
давать ощутимую прибыль.

Но установка счетчиков – это лишь
половина дела. Поскольку впереди
трудная и кропотливая работа по налад-
ке всей системы учета потребления во-
ды и тепла. Только тогда система дока-
жет полностью свою эффективность.

- Следующим шагом, - сформулиро-
вал перспективу Николай Евтихиев, -
должна стать организация непрерывно-
го мониторинга потребления ресурсов.
Очевидно, что человек с блокнотом, ко-
торый по подвалам переписывает пока-
зания счетчиков, - это явный анахро-
низм. Задача состоит в организации си-
стемы передачи данных от узлов учета
на ОДС, а оттуда и на ЕИРЦ.

В ВАО решение этой задачи обстоит
так. Уже половина узлов учета переве-
дена на ОДС. И к концу сентября весь
съем данных со счетчиков будет автома-
тизирован и централизован. В свою оче-
редь это кардинально меняет и требова-
ния к работникам диспетчерских служб.
«Бабушку с телефонной трубкой» заме-

нят специалисты, работающие у мони-
тора компьютера. Предусмотрели тут
пути решения и кадровой проблемы.
Здешняя префектура договорилась с
Московским колледжем информатики и
права о целевом распределении его вы-
пускников на работу в систему ОДС ок-
руга.

Повышается и уровень требований к
программному обеспечению деятельно-
сти ОДС и ЕИРЦ. 

- Сейчас, - отметил Николай Евтихиев,
- 16 районов, входящих в состав ВАО,
используют 7 различных типов про-
граммного обеспечения – как правило,
плохо совместимых между собой. В свя-
зи с этим перед руководителями про-
граммы «Электронная Москва» стоит
задача как можно скорее разработать
единое программное обеспечение для
работы ОДС и ЕИРЦ. Восточный округ
будет первым, кто приступит к практи-
ческому внедрению единой стандарти-
зированной программы.

Геннадий ГЕНИН

Треугольник, ограничен-
ный улицами Абельманов-
ской, Талалихина и Бро-

шевским переулком, стал поли-
гоном для эксперимента, кото-
рый длится уже год. Его прово-
дит Центр экологических ини-
циатив вместе с управой Таган-
ского района, которые органи-
зовали здесь пункт сбора, сор-
тировки и брикетирования от-
ходов. Зачем?

Этот вопрос я задаю замес-
тителю директора Центра эко-
логических инициатив Олегу
Никанорову. Целей, по словам
Олега Константиновича, не-
сколько. Главная очевидна:
чтобы в микрорайоне было чи-
сто. А то ведь раньше этот уча-
сток был под опекой некоего
ГРЭПа - то есть государствен-
ного регионального эксплуата-
ционного предприятия, которое
вывозит загруженные мусором
бункеры один раз в два - три
дня. И пока они стоят, мусор

летит не только в бункер, но и
мимо. Отсюда и грязь, и крысы,
не говоря уж о том, как это все
выглядит.

Между тем каждый рейс му-
соровоза оплачиваем мы с ва-
ми. Пусть в ДЕЗе возразят: мол,
оплачиваете частично, осталь-
ные расходы берет на себя госу-
дарство... Ну а у государства-то
деньги откуда? Тоже из нашего
кармана. В связи с этим и поя-
вились две, казалось бы, взаи-
моисключающие идеи: нельзя
ли на этой процедуре государст-
ву деньги сэкономить, а ревни-
телям чистоты - заработать?

- Чтобы меньше везти мусо-
ра на свалку, мы решили сорти-
ровать его на месте, - говорит
Никаноров. - А заодно извле-
кать из него полезное сырье -
бумагу, металлолом, пластик...
Это и будет наша прибыль.

Правда, прежде чем речь за-
шла о прибыли, потребовались
немалые расходы. Прежде все-

го благоустроили заброшенную
площадку старой подстанции,
которую давно облюбовали для
постоянных встреч некие люди
без жилья и работы. Заасфаль-
тировали, поставили забор, ус-
тановили пресс, который мо-
жет превращать в аккуратные
брикеты картон, пластиковые
бутылки и алюминиевые банки.
Хотя сам по себе пресс и не но-
винка, но подобного комбайна
не было, его экологи изобрели
сами. Кстати, удобной техники
они придумали немало, и в ре-
зультате двое рабочих вполне
справляются с мусором, кото-
рый регулярно поставляют две
тысячи жителей микрорайона.
Напомним, что, согласно стати-
стике, каждый из нас ежеднев-
но выбрасывает примерно око-
ло килограмма отходов. Так
вот, все эти труды с сортиров-
кой и прессованием позволили
вдвое сократить число рейсов
и каждый месяц экономить го-

роду тысячи рублей. А сдавая
вторсырье  - получать прибыль.
Ведь жильцам таким «бизне-
сом» заниматься невыгодно,
что это за расценки: килограмм
картона - один рубль? То же и
бутылки, цены за них смешные,
принимают их как битое стек-
ло. Но у сборщиков-професси-
оналов эти рубли умножаются,
и кое-что набегает.

Здешние трудовые будни,
если на них посмотреть свежим
глазом, выглядят довольно пе-
чально: вот рабочие превраща-
ют в доски вполне приличный
шкаф из недешевого гарниту-
ра, а через мгновение, после
короткого полета в специаль-
ный контейнер, посыплется
стекло из еще исправного теле-
визора... Что ж, таков итог че-
ловеческих трудов: в конце
концов все их плоды попадают
или в канализацию, или сюда, в
мусорный бак.

Эти философские размыш-

ления натолкнули на естествен-
ный вопрос: нельзя ли отсро-
чить приговор некоторым по-
лезным вещам?

Оказывается, пытались:
- Мы предлагали людям: за-

бирайте древесину для дачи -
можно топить, а умельцам ма-
териал пригодится для дела.
Но дороговато все это довезти
до места...

Более реальным Олег Кон-
стантинович считает другое:

- За городом растут горы от-
ходов. Уверен, что в столице
должно быть как можно боль-
ше таких пунктов, как наш. И не
надо увлекаться мусоросжига-
тельными заводами-гигантами,
куда полезнее строить неболь-
шие предприятия. Мы, напри-
мер, можем поставить мусоро-
сжигательную камеру, которая
не выбрасывает вредных газов.
Хотелось бы заняться и комп-
лексной уборкой: приводить в
порядок дворы, лестничные
клетки, взять на себя вывоз от-
ходов из домов. В конце концов
чистота - наша профессия.

Евгений 
КРУШЕЛЬНИЦКИЙ

РЕФОРМА НАЧИНАЕТСЯ С УЧЕТА

- Восточный округ с его 100-процентно установ-
ленными приборами учета - лучший мне подарок
ко дню рождения, - искренне поделился первый
заместитель мэра в правительстве Москвы, ру-
ководитель Комплекса городского хозяйства 
Петр АКСЕНОВ.

ЭКОЛОГИЯ КАК ЛЮБОВЬ К ЧИСТОТЕ

БЕГ В УДОВОЛЬСТВИЕ
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